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Tables de quartier District 7 des Bourgs 

10 novembre 19 h 
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Nombre de participants : 23 

Élus présents : Martin Robert et Nadine Viau 

Employés présents : Dany Dolan et Émélie Trinque  

Durée de la rencontre : 2 heures 

 

1. Introduction et mise en contexte 

• L’animateur prend la parole et souhaite la bienvenue aux citoyens présents et 

explique son rôle en tant qu’animateur.  

• L’animateur explique en quoi consiste une table de quartier.  

• L’animateur donne la parole à Monsieur Robert qui se présente à son tour et 

souhaite la bienvenue aux citoyens présents. 

 

2. Rôle du conseiller et questions 

• Monsieur Robert explique son rôle à la Ville, notamment sur les comités et les 

commissions. 

 

3. Tour de table 

L’animateur invite les participants à se présenter sommairement, et à indiquer la 

raison pour laquelle ils se sont inscrits à la table de quartier. La majorité d’entre 

eux souhaitent discuter d’enjeux en lien avec la circulation et le stationnement 

dans le quartier. 

Tour de table : pourquoi être venu? Stationnement, circulation, école.  

4. Présentation de Dany Dolan, directeur des travaux publics 

Dany Dolan présente des plans du quartier des Bourgs, et explique que celui-ci est 

en évolution. L’ouverture des rues Serge-Pepin et de Paul-Perreault, prévue dans 

les prochaines années lors du développement du nouveau quartier résidentiel, 

aidera certainement à faire diminuer le volume de circulation dans les rues locales. 
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Les citoyens sont invités à utiliser le portail de services en ligne pour leurs 

demandes. 

5. Les ateliers (échanges en petits groupes) 

L’animateur explique en quoi consistent les ateliers et la démarche à suivre.  

Voici les faits saillants des ateliers (plus de détails à la fin du document) : 

 

Comment bien vivre ensemble dans le District 7? 

• Connaitre ses voisins peut faire la différence; respecter son voisin = respecter 

son district; 

• Organiser des fêtes de rues, ou fête dans un parc pour connaitre son entourage 

• Créer un comité de traditions (parade de Noël, concours de décorations de Noël, 

marché de Noël, etc.) 

• Créer un groupe Facebook de rues (prêts d’équipement, etc.) 

 

Quelle est l’identité (la signature) du District 7? 

• Services de proximité 

• Intergénérationnel 

• Mobilité active 

 

6. Sujet des participants :  

Pourquoi la Ville effectue le chargement de la neige la nuit sur Ange-Aimé-Lebrun : 

Monsieur Dolan mentionne qu’il s’agit d’une question de sécurité : en raison de la 

grosseur des équipements requis, on devrait fermer la rue au complet si on le faisait 

de jour, en plus d’y interdire le stationnement en journée. M. Dolan analysera la 

situation concernant la nécessité de déneiger le trottoir sur Ange-Aimé-Lebrun. 

Difficile de tolérer les voitures stationnées dans la rue trop souvent 

Certains citoyens considèrent comme inacceptables que leurs voisins stationnement 

leurs voitures dans la rue pour de longues périodes, au lieu d’utiliser leur entrée. 
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D’autres citoyens mentionnent ne pas avoir le choix, leur entrée ne comptant que 

deux espaces de stationnement. 

Serait important de faire respecter le 5 mètres – rappel à faire 

Plusieurs citoyens sont d’accord qu’il y a une problématique concernant les voitures 

stationnées à moins de 5 mètres des intersections. C’est dangereux tant pour les 

piétons, que pour les automobilistes qui n’ont pas de vue dégagée. Un rappel des 

règles sera fait à ce sujet par la Ville.  

Problème des bacs sur Ange-Aimé-Lebrun 

Des citoyens habitant sur Ange-Aimé-Lebrun mentionnent la problématique des 

bacs de collecte sur leur côté de rue : n’ayant pas d’entrée, ils doivent selon le 

règlement mettre les bacs sur leurs terrains, mais compte tenu du stationnement, 

les collecteurs ne peuvent accéder à leurs bacs. Il est mentionné que la 

problématique est connue de la Ville, et que nous sommes en recherche de 

solutions à ce sujet. 

 

7. Mot de la fin :  

Monsieur Robert remercie les participants pour leur présence, et réitère sa 

disponibilité, en invitant les résidents à le contacter au besoin. 

Madame Viau souligne la consultation publique du 16 novembre, pendant laquelle 

les concepts du nouveau quartier à développer, et remercie les gens pour leur 

présence. 
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